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MOT DU MAIRE
Pour commencer cette nouvelle année, je voudrais vous présenter 
mes vœux les plus sincères pour cette année. Que 2025 soit une 
année de réussite et d’épanouissement pour chacun et chacune 
d’entre vous.
Cette année 2024 a été une année marquante pour ma part en 
prenant la nouvelle fonction de Maire.
Avec l’équipe municipale, nous allons continuer les projets pour le 
bien-être de tous et l’amélioration du cadre de vie. 
Bien entendu, il reste peu de temps avant la fin du mandat mais 
plusieurs projets sont en cours. 
Nous allons réhabiliter le logement au-dessus de l’école pour le 
transformer en salle de classe. Ce projet permet la sécurité et le 
bien-être des élèves, des enseignantes et du personnel communal.
Nous allons aussi travailler sur le programme de la voirie « Route de 
Bruliolles » qui est plus complexe que prévu car nous allons aus-
si changer les réseaux d’assainissement, d’eaux pluviales, d’eaux 
potables et enfouir les réseaux secs sur un secteur.
De plus, nous avons lancé une étude pour la réparation et le rem-
placement du tablier du Pont du Lignon. Ce projet est nécessaire 
et primordial afin d’assurer la sécurité et de garantir le passage des 
véhicules. 

Maryline Cheminal
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Maryline Cheminal

PASSATION DE FONCTION DE MAIRE
Au mois de juin 2024, Monsieur Julien Duché a démissionné de sa 
fonction de Maire pour laisser la place à Madame Maryline Cheminal. 
Lors des élections municipales de 2020, M Julien Duché avait infor-
mé que ce serait un mandat de transmission et de transition. 
M Julien Duché est élu au conseil municipal en 1983 et devient Maire 
en 1989. 
Lors de ses 35 années de Maire et 6 mandats, voici les grands 
projets : 
- 1989 : réalisation d’un court de tennis au Lignon
- 1990 : construction d’un local vestiaire au Lignon
- 1992 : agrandissement de l’école
- 1993 : construction du local Boules
- 1993 : agrandissement du cimetière
- 1994 : extension du réseau d’assainissement à Vizézy
- 1998 : agrandissement de la Mairie
- 2002 : création du plateau sportif
- 2005 : rénovation de l’extérieur de l’Eglise
- 2007 : validation du Plan Local d’Urbanisme (PLU)
- 2008 : rénovation de l’intérieur de l’Eglise
- 2010 : création du jardin de souvenir au cimetière
- 2011 : création de la station d’épuration à Vizézy
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- 2013 : reconstruction de la salle communale et 
construction de la salle des associations
- 2018 : transformation du préau en salle de classe et 
création de deux préaux
- 2019 : installation de la structure de jeux à l’école
- 2021 : installation d’une structure de jeux au Lignon
- 2024 : construction d’un local technique et acquisi-
tion du commerce
2010 sera marquée par l’incendie de la salle communale.
Il y a eu aussi de nombreux travaux de voirie, entretien 
des bâtiments, entretien des réseaux, etc …
Nous tenons à saluer l’engagement et l’investissement 
de M Julien Duché.
Nous remercions bien sincèrement M Julien Duché 
pour toutes ses années ainsi que les équipes 
municipales qui l’ont accompagnées pendant ses 
6 mandats.
Election du Maire : Maryline Cheminal
Depuis le 26 juin dernier, Mme Maryline Cheminal est 
élue Maire. Le vote s’est effectué en réunion du conseil 
municipal.
Ont également été élus : M Bernard Foyatier, 
1er adjoint. Mme Audrey Roche, 2ème adjointe. 
Marc Terrasse, 3ème adjoint.

Texte de Maryline Cheminal, Maire :
« Tout d’abord, je vais me présenter : je suis Maryline 
Cheminal, j’ai 41 ans, je suis mariée et 3 enfants de 15 
à 20 ans. J’habite à Poncins depuis 23 ans, au lieu-
dit Villedieu dans la maison familiale où est né mon 
beau-père. Je suis fille d’agriculteurs, une de mes plus 
grandes fiertés. Je suis très attachée au milieu rural. 
Coté professionnel, je suis secrétaire en ayant fait le 
choix de travailler tous les matins pour pouvoir consa-
crer les après-midis aux affaires de la commune.
Dès que je suis arrivée à Poncins, j’ai voulu m’investir 
dans les associations comme le sou de l’école pen-
dant de nombreuses années et à des manifestations.
Depuis 2014, la fonction de conseillère municipale et 
d’adjointe depuis 2019 m’a beaucoup plu. Naturelle-
ment et spontanément, je me suis beaucoup impliquée 
avec l’envie d’en apprendre plus sur la commune.
J’ai appris beaucoup de chose grâce aux connais-
sances et à l’expérience de Julien, de Bernard et de 
Marc. Si on ne nous transmet pas ces informations, on 
ne peut pas les inventer. 
Aux côtés de Julien, j’ai appris les valeurs du dévoue-
ment, du travail et d’attachement à sa commune et à 
ses habitants.

La décision de Julien est un acte de confiance envers 
moi et je l’en remercie. Julien et les équipes munici-
pales ont beaucoup œuvré pour le bien-vivre à Pon-
cins et nous allons continuer ainsi.
Être Maire, c’est avant tout être passionné par sa 
commune. 
Etant très attachée à cette commune, je souhaite que 
nous continuions pour le bien et l’intérêt des pon-
cinois. Je compte sur les conseillers municipaux qui 
ont ce même objectif.
Nous continuerons de soutenir les associations, 
l’école, le commerce, le personnel communal, les ser-
vices, la bibliothèque, etc…
Il reste 14 mois avant la fin du mandat donc peu de 
temps pour mettre en place des projets. Cependant, 
nous allons faire des travaux au logement au-dessus 
de l’école pour le transformer en salle de classe. Mais 
aussi, un gros projet de voirie « Route de Bruliolles » 
avec la reprise des réseaux. Nous souhaitons aussi 
que les travaux des ponts soit une priorité. Nous allons 
commencer par étudier les travaux du Pont du Lignon. 
Un projet qui durera au moins 2 ou 3 ans.
Parfois nous avons des projets que nous sommes 
obligés de mettre en attente en fonction des priorités. 
En prévision de certains projets, nous avons allégé le 
programme de voirie. Les collectivités sont de moins 
en moins aidées et le coût des travaux et des aména-
gements sont plus onéreux à cause de la hausse des 
matériaux.
Je terminerai par remercier ma famille car faire le choix 
d’être Maire n’est pas un choix personnel mais bien un 
projet de famille. 
Je reste à votre écoute et me rendrai disponible aussi 
souvent que possible. » 

3Poncins 2025
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LES PROJETS RÉALISÉS ET À VENIR.
Travaux réalisés en 2024.
- Achèvement des travaux du local technique 
Les travaux se sont terminés en mars 2024. Nous 
avons inauguré le local début mai. Les employés ont 
intégré les nouveaux locaux. Les 2 associations (le 
sou des écoles et le théâtre) ont pris possession de 
leur local pour le stockage du matériel. 
- Remplacement de la canalisation des eaux 
pluviales vers le Lignon.
Apres l’accident du cheval, une canalisation d’eaux 
pluviales était à remplacer près de la structure de 
jeux. La commune a sollicité le fond de concours de 
la Communauté de Communes de Forez Est pour la 
reprise du réseau des eaux pluviales et a pu obtenir 
une subvention. Cette dernière a été changé en sep-
tembre dernier

- Remplacement des ouvertures (Portes et fenêtres) 
du commerce.
Depuis l’acquisition par la mairie des murs du com-
merce, nous nous efforçons de rénover le bâtiment 
afin qu’il soit économe en énergie, afin de permettre 
au commerçant une meilleure maitrise de ses bud-
gets. C’est dans le cadre de cette démarche que 
s’inscrivent les travaux de remplacement des menui-
series.
- Installation d’une pompe à chaleur au commerce.
La chaudière qui équipait le commerce étant au fioul, 
et le bâtiment bénéficiant de travaux d’isolation, 
la mise en place d’une pompe à chaleur a pu être 
possible.

- Mise en place de la nouvelle signalétique à Vizézy.
Depuis le printemps dernier, les élus se sont de nou-
veaux penchés sur la problématique du Vizézy, à sa-
voir, comment imposer une baisse de tonnage sans 
pour autant impacter les véhicules qui respectent la 
limite des 3.50T. Parce qu’il n’y a pas de solution par-
faite et compte tenu des accrochages des riverains 
sur les bornes bétons du Vizézy, la commune a pro-
cédé à leur remplacement par des gabarits limitant la 
hauteur à 2.60 m. Les panneaux de signalisation qui 
accompagnent le plan de circulation, qui a pour but 
de baisser la vitesse à l’entrée du lieu-dit, ont pu être 
installés.
- Installation de bacs à compostage partagé.

Site du compostage partagé

Depuis cet automne et à l’initiative du CMJ, des 
bacs à compostage sont à disposition sur le par-
king de l’école. Marc Terrasse et Daniel Foyatier 
sont les référents, vous pouvez obtenir un seau 
sur simple demande à la mairie. Des explications 
sont affichées sur les bacs, si vous avez des ques-
tions, n’hésitez pas à nous les poser. Et parce que 
c’est très utile pour réduire les déchets alimen-
taires, la cantine de l’école y dépose également 
ses restes.
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Projets de l’année 2025.
- Réfection de la toiture de la dé-
pendance au commerce.
Lors de l’installation de la pompe 
à chaleur dans une dépendance 
du commerce, le constat a été fait 
que la toiture était en mauvaise 
état, afin d’éviter tout dommage 
sur ce nouveau matériel et parce 
que c’est nécessaire, la petite 
toiture sera remplacée très 
prochainement.
- Réfection du logement au-des-
sus de l’école.

Au-dessus de l’école il existe un 
logement vacant, l’ancien bureau 
des infirmières. Il nécessite des 
travaux d’isolation, et de mise 
aux normes. Le conseil munici-
pal a voté et obtenu le fond de 
concours de la communauté de 
Communes de Forez Est, permet-
tant de financer notamment des 
travaux d’isolation. L’école quant 
à elle, a besoin d’une nouvelle 
salle de classe, c’est pourquoi 
les travaux qui sont actuellement 
imaginés ont pour but d’instal-

ler la 6eme classe à l’étage et per-
mettre ainsi le regroupement de 
l’école en un seul bâtiment. Mais 
pas seulement. Puisqu’il est diffi-
cile de prévoir combien de temps 
l’école aura besoin de cette classe 
supplémentaire, la rénovation et le 
réaménagement permettra égale-
ment d’utiliser cet espace en loge-
ment, à moindre frais, lorsque les 
effectifs de l’école baisseront.
- Programme voirie : Route de 
Bruliolles
Le programme voirie de Bruliolles 
est un projet conséquent, de 
par sa longueur, mais également 
compte tenu des différents élé-
ments à reprendre afin de péren-
niser l’investissement. En effet lors 
des travaux de voiries, les réseaux 
secs seront en parti enfouis, les ré-
seaux d’eaux potable, d’eaux plu-
viales et d’assainissement seront 
refaits. Pour ces travaux un bureau 
d’étude accompagnera la com-
mune. Des subventions seront 
demandées.
- Projet de réfection du Pont du 
Lignon
Il ne fait de secret pour personne 
que nos ponts sont anciens et 
celui du Lignon a aussi besoin de 
rénovation, l’installation des gaba-
rits permettra de le protéger des 
engins trop lourds. Mais depuis 
plusieurs mois nous sollicitons 
également les services de l’état 
afin d’être accompagné au mieux 
pour la réparation de ce dernier. Le 
budget sera conséquent, les dé-
marches seront longues. Il s’agit 
là, d’un projet qui va être porté sur 
plusieurs années entre le début 
des études, printemps 2024, et 
la fin des travaux. Nous vous tien-
drons informés régulièrement des 
avancées de nos démarches.

Remplacement de la canalisation des eaux pluviales
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LES DÉLIBÉRATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL
Retrouvez tous les comptes ren-
dus sur le site de la mairie, com-
mune-poncins.fr ou en version 
papier sur simple demande direc-
tement à la mairie.
N’oubliez pas que les réunions 
sont publiques et que vous y êtes 
les bienvenus.
Ont été approuvées lors des réu-
nions suivantes

Le 14 décembre 2023
Fixation des tarifs communaux 
pour l’année 2024
Réalisation d’un emprunt de 
300 000€ pour le financement du 
local technique
Réalisation d’un emprunt de 
10 000€ pour l’achat du com-
merce 
Approbation du devis de la pompe 
à chaleur pour le commerce
Fixation du prix de la redevance de 
la location-gérance du commerce

Le 17 janvier 2024
Approbation du nouveau pacte fis-
cal et financier
Pacte fiscal et financier- 
révision libre des attributions de 
compensation
Loi APER
Approbation du devis pour le 
remplacement de la canalisation 

d’eaux pluviales de « l’aire de jeux »

Le 12 mars 2024
Tirage au sort des jurés d’assises
A été rejeté
Délibération au transfert de com-
pétence en matière de PLU à la 
communauté de commune

Le 30 avril 2024
Mise en place de la prime de pou-
voir d’achat exceptionnelle
Délibération aux fins de signature 
par l’exécutif de la convention de 
soutien « communes et groupe-
ments communaux » pour la lutte 
contre les déchets abandonnés 
diffus
Dissimulation des réseaux route 
de Bruliolles
Approbation du devis pour l’étude 
de faisabilité pour travaux de ré-
paration dans le cadre de la dé-
marche SOS Pont (Pont du Lignon)

Le 5 juin 2024
Actualisation du devis LMTP pour 
le remplacement de la canalisation 
d’eaux pluviales de « l’aire de jeux 
du Lignon »

Le 26 juin 2024
Election du Maire sous la prési-
dence du doyen d’âge.
Vote pour le nombre d’Adjoints
Vote des indemnités du Maire 
Vote des indemnités des Adjoints
Délégation du conseil Municipal

Le 2 juillet 2024
Approbation des devis concernant 
les travaux du logement au-dessus 
de l’école et de la cage d’escalier
Demande de fonds de concours 
pour la réfection du logement et 
de la cage d’escalier.
Demande de fonds de concours 
pour la reprise du réseau des eaux 
pluviales.
Elaboration du tableau des com-
missions communales

Elaboration du tableau des délé-
gués des associations
Election de la commission d’Appel 
d’Offre (CAO)

Le 3 septembre 2024
Approbation du devis pour l’ac-
quisition de portiques et de pan-
neaux de signalétique et demande 
de subvention auprès du Départe-
ment dans le cadre des amendes 
de police.
Proposition pour l’achat de 
l’ancien local technique (rue de la 
Mairie)
Adoption du rapport sur le prix et 
qualité du service public d’assai-
nissement collectif 2023
Attribution d’une subvention de 
1000€ du COSFIC pour la course 
cyclotourisme et répartition de 
cette somme aux associations
Avis sur l’arrêté préfectoral relatif 
à la création des zones d’accélé-
ration de la production d’énergies 
renouvelable

Le 9 octobre 2024 : 
Fixation des droits de place pour le 
camion de pizzas et de burger 
Décision modificative -virement de 
crédits (budget communal et bud-
get assainissement) 
Maîtrise d’œuvre route de Bru-
liolles, choix du bureau d’étude : 
VDI Ingénierie
Choix cabinet d’architecte pour la 
réhabilitation du logement au-des-
sus de l’école : Sylvain Giraudier
Approbation du devis du chan-
gement de la toiture dépen-
dance du commerce : Atelier de 
couverture.
Approbation du rapport CLECT
Modification des statuts de la 
CCFE : changement d’adresse
Adoption du rapport d’activité 
2023 CCFE
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LE PERSONNEL 
COMMUNAL 
Au secrétariat de Mairie :
A la Mairie, vous êtes accueillis 
par Mme Séverine Marrec.

Aux services techniques : 
Armand Michel et Daniel Foyatier 
œuvrent pour l’entretien et les tra-
vaux à la commune. En début d’an-
née, nous avons recruté Mathieu 
Regeffe, suite à un arrêt de travail 
d’Armand. Depuis cet été, nous 
avons agrandi l’équipe avec le re-
crutement de Sébastien Martin. 

A l’école : 
Mmes Marie-Claire Moulard, 
Véronique Gonin et Chrystel 
Dutrêve assurent l’aide aux ensei-
gnantes, les services périscolaires 
et l’entretien des classes.
Mme Bernadette Debrosse gère le 
service de cantine.
Suite au départ en retraite de 
Sylvie Fleury, Mme Elodie Cheva-
lier occupe le poste d’agent d’en-
tretien des salles de classe et du 
service cantine.
Mme Angélique Chanteloup est 
venue renforcer l’équipe pendant 
le temps de midi pour l’aide à la 
cantine et surveillance des élèves 
ainsi que le ménage à l’école les 
mercredis matin.
Depuis la rentrée 2024, Mme 
Evelyne Berne complète le mi-
temps thérapeutique de Berna-
dette à la cantine et au ménage.

Aux salles communales : 
En plus de l’école, Elodie Cheva-
lier assure l’entretien des salles 
communales, de la Mairie, de la 
bibliothèque et des salles annexes.

7Poncins 2025
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L’ÉCOLE PUBLIQUE
L’année scolaire 2023-24 s’est finie comme toutes les années par 
le départ des CM2 pour le collège. Pour les encourager dans cette 
nouvelle étape de leur cycle scolaire, la municipalité leur a offert le 
traditionnel traducteur Français-Anglais, une calculatrice. Un livre a 
été offert par l’éducation nationale.
Pour cette nouvelle année scolaire 2024-2025 
L’équipe reste inchangée, avec à sa tête Mme Lamargot directrice, 
également enseignante des PS-MS soit 26 élèves.
Mme Vallet et ses 19 élèves de MS-GS.
Mme Levet et ses 20 élèves de CP-CM1.
Mme Décombe et ses 23 élèves de CE1-CE2. 
Mme Badaroux et ses 23 élèves de CE1-CE2.
Mme Roubin et ses 24 élèves de CM1-CM2.

Les effectifs restent stables.
L’équipe enseignante est accompagnée par le personnel com-
munal, tous les jours aux petits soins, Marie Claire, Véronique, 
Chrystel, Elodie, Evelyne, Angélique et Bernadette toujours derrière 
ses fourneaux. « Le fait maison, c’est trop bon ! » 
Les enseignantes proposent plusieurs projets éducatifs, sportifs et 
culturels, parce que l’école ce n’est pas que des mathématiques 
et du français.

Le petit plus de cette année…
La composition des classes, notamment le niveau CP-CM1 béné-
ficiant d’un petit effectif, a permis d’occuper une « petite salle de 
classe » évitant ainsi les allers-retours et la division de l’école en 
deux bâtiments. Un grand merci à l’équipe pédagogique pour sa 
réactivité ainsi qu’au personnel communal, qui impliqué dans son 
rôle a apporté des idées pour aménager au mieux et permettre 
cette réorganisation. Merci aussi aux agents techniques qui ont 
passé beaucoup de temps à déménager, réaménager et préparer 
les locaux pour cette nouvelle rentrée.

Mot de la directrice :
Les classes de l’école ont divers 
projets pour l’année scolaire.
Les 2 classes de maternelle travail-
leront sur les 5 sens. Deux moments 
particuliers sont prévus : le 27 mars, 
les élèves iront travailler sur ce thème 
à la Bâtie d’Urfé et une sortie aura 
lieu dans le site des plantes à cou-
leur à Essertines-en-Donzy. Les 
classes iront aussi voir deux spec-
tacles au château du Rozier : « Jean 
de la lune » et « Les saisons de coc-
cinelle ».
Les deux classes de CE1 – CE2 tra-
vailleront avec le château du Rozier 
à une initiation à la danse pendant 
la période 3 et au théâtre pendant 
la période 4, avec un professionnel. 
A l’issue de ce projet, un spectacle 
sera créé. Ces deux classes assis-
teront en plus à deux spectacles au 
château du Rozier.
Les classes de CP-CM1 et de CM1-
CM2 bénéficieront de l’interven-
tion d’un animateur en handball en 
janvier février.
Une autrice Emmanuelle Couturier 
viendra en classe et travaillera à 
l’écriture d’un livre en lien avec les 
volcans.
Du 5 au 7 mai, un séjour scolaire est 
prévu au centre Volca Sancy pour 
découvrir la moyenne montagne, 
s’initier à la géologie. Une visite de 
Vulcania est prévue le dernier jour.
En novembre et décembre, les 
élèves de CP, CE2 et CM2 sont allés 
à la piscine de Feurs pour pratiquer 
la natation. Dans ce même temps, 
les autres classes s’initient à la pra-
tique du golf. La chorale de l’école 
a repris les répétitions après avoir 
fait une représentation au Téléthon 
à la salle communale de Poncins le 
16 novembre.

Murielle Lamargot

La rentrée

Remise des lots au CM2
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LA BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE
L’équipe de bénévoles est heureuse de vous accueillir 
lors des permanences de la bibliothèque les mardis, 
jeudis et samedis. Elle se situe entre la salle commu-
nale et la salle des associations.
Deux nouveaux bénévoles ont intégré l’équipe : 
Stéphanie Brun et Claude Talichet.
Ils œuvrent beaucoup pour le bon fonctionnement, 
assurent le renouvellement de nombreux livres. 

Cette année, les bénévoles ont proposé un nouveau 
service : La lecture de contes aux élèves de l’école 
de Poncins.
Si vous avez des demandes particulières, vous pou-
vez en faire part aux bénévoles qui se chargeront de 
commander différents ouvrages.

Ce service est gratuit et ouvert à tous.

Les bénévoles

Lectures de contes aux élèves

Horaires d’ouverture : 

Mardi et jeudi : 

16h30 à 18h30 

Samedi : 10h à 12h
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LE CONSEIL MUNICIPAL JEUNES
L’année 2024 a encore été très riche en activités pour les jeunes 
élus du Conseil Municipal Jeunes (CMJ).
Comme les années précédentes, les jeunes ont participé aux com-
mémorations, aux plantations de fleurs, à la décoration des rues 
sur le thème Halloween et Noël et aux différentes manifestations. 

Opération « J’aime la Loire Propre »
Le samedi 16 mars a eu lieu la journée « J’aime la Loire Propre » 
à l’initiative des élus du CMJ. De nombreuses personnes étaient 
présentes. Cette journée est en partenariat avec la Fédération des 
chasseurs de la Loire qui organise et fournit le matériel nécessaire. 
Les déchets collectés ont été emmenés à la déchèterie par les 
employés communaux. 

Mise en place d’un Hôtel à insectes

Ils ont eu l’idée d’implanter un hôtel à insectes aux abords du 
Lignon. Ils ont récupéré du bois, des branches, des tuiles, de la 
mousse, des écorces, du bambou. Ensuite, ils ont rempli les cases 
de l’Hôtel à insectes. Ce projet a vu le jour grâce au forum de la 
biodiversité à l’Ecopôle de Chambéon auquel les jeunes avaient 
participé.

Visite de la réserve 
de Biterne 
Le 22 mai, nous avons emmené les 
jeunes à la réserve de Biterne à Ar-
thun pour découvrir une exposition de 
photos sur la faune sauvage et visiter 
la réserve. Ils ont appris beaucoup de 
choses sur les étangs, les animaux, la 
pêche, l’origine du pisé.

Défilé du passage 
de la Flamme Olympique 
Le samedi 22 juin, les jeunes élus ont 
participé à un évènement marquant : 
le défilé du passage de la Flamme 
Olympique. La ville de Feurs a offert 
la possibilité aux élus des CMJ de 
la Communauté de Communes de 
Forez Est de participer à ce défilé. 
Nous avons bien sûr accepté cette 
invitation. Au préalable, nous avons 
décoré des tee-shirts aux couleurs 
des jeux olympiques et du village de 
provenance. Nous avons eu le privi-
lège de voir la torche s’allumer devant 
nous à l’hippodrome de Feurs avant 
de la suivre dans le défilé. Ce fût une 
journée mémorable. 

Les élus du CMJ observent les oiseaux

Visite à la réserve de Biterne

L’hôtel à insectes
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Installation de bacs 
à compostage collectif
Les enfants ont souhaité proposer aux habitants de Poncins la 
mise en place de bacs à compostage partagé. Ils sont installés 
vers le parking de l’école. Le principe est de réduire les déchets 
alimentaires dans les ordures ménagères. Le projet est financé par 
la Communauté de Communes de Forez Est.

Organisation du concours de photophores 
pour Halloween
Pour la 2ème édition de la soirée Halloween organisée par le comi-
té des Fêtes et le sou des écoles, les élus du CMJ ont proposé un 
concours de photophores sur le thème d’Halloween. Ils ont noté 
les 16 photophores avant d’établir un classement. Tous les partici-
pants ont été récompensés.

Projet en cours : 
Plantation de ripisylve au bord du 
Lignon
Au printemps, la communauté de 
communes Loire Forez Agglo va ef-
fectuer une plantation de ripisylve de 
part et d’autre du Lignon sur les par-
celles appartenant à la commune. 
Les élus du CMJ vont participer à 
cette plantation.

Organisation de la journée 
« j’aime la Loire Propre » 2025
Nous renouvelons l’opération 
« J’aime la Loire Propre » qui aura 
lieu le samedi 16 mars à 8h30. 
En avril prochain, il y aura de nou-
velles élections des élus du Conseil 
Municipal Jeunes. Les élèves du 
CE2 au CM2 de l’école de Poncins 
pourront être candidats. Ils seront 
élus par les élèves du CE1 au CM2 
pour un mandat de 2 ans.

Le defilé de la flamme Olympique 2024 flamme olympique au départ de Poncins

Confection des tee-shirts

Le CMJ à la réserve de Biterne
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Commémoration du 8 mai

Les vœux au personnel

La remise des prix du fleurissement communal

Journée nettoyons la nature

Accueil des nouveaux arrivants et fête des mères

Accueil des nouveaux arrivants
et fête des mères

La foire aux cerises

Foire aux cerises

Départ en retraite de Sylvie Fleury, 
employée à l’école
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Inauguration du local technique

Lâcher de ballonnets du 14 juillet

Défilé de la Flamme Olympique

Intermunicipalité de boules

Fête du jeu

La course cyclotourisme

Vœux à la population

Soirée Halloween

Défilé de la Flamme Olympique
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INTRODUCTION VIE ASSOCIATIVE

ASSOCIATION CULTURELLE PONCINOISE
L’Association Culturelle Poncinoise compte 153 familles dont un 
quart demeurant à Poncins. Elle permet à de nombreuses familles 
de se retrouver, d’échanger et de partager de bons moments aux 
diverses activités qu’elle propose : 
• Belote (une vingtaine de personnes tous les mardis avec une 
collation à la pause)
• Chorale (une trentaine de choristes se réunissent tous les mer-
credis sauf pendant les vacances scolaires pour chanter afin de 
vous présenter 2 concerts : un pour le Téléthon et autre courant 
juin avec Clément Grolet en chef de cœur) 
• Tarot (une bonne dizaine de personnes se retrouvent tous les 
vendredis)
• Travaux manuels (une dizaine de personnes tous les vendredis 
pour confectionner de très belles choses)
• Marche (les 2ème et 4ème mercredis après-midi : randonnées sur 
notre belle région avec une collation en fin des parcours) 
• Mycologie (une quarantaine de personnes sont inscrites, selon 
les disponibilités une vingtaine partent à la cueillette des champi-
gnons de la région en savourant un délicieux casse-croute)

Des manifestations sont organisées au 
cours de l’année telles que :
• le concours de Belote inter-adhérents 
qui a eu lieu le 8 mars et qui s’est terminé 
par un repas froid avec 95 convives, 
• une marche semi-nocturne le 20 avril 
avec un repas dans une auberge à St De-
nis/Coise avec 59 personnes, 
• un concert de la Chorale Mélodie à 
l’église de Poncins le 30 juin,

Les associations ont un rôle important dans la vie d’un village, elles organisent 
des manifestations pour le plaisir de nombreuses personnes.

Si vous souhaitez venir en aide à des associations, n’hésitez pas à contacter les responsables. 
Vous serez les bienvenus.

La Mairie soutient les associations avec : 

- Le versement d’une subvention annuelle et parfois exceptionnelle.

- La mise à disposition des salles communales et des locaux gracieusement.

- L’aide des employés communaux avant et après les manifestations.

- La publication des évènements sur les supports de communication de la Mairie.

Nous remercions les présidents ainsi que leurs membres pour leur dynamisme 
et leur dévouement pour l’animation du village.

Marche semi-nocturne 20 avril 2024

Le tarot

Concours de Belote ACP 8 mars 2024
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• un voyage de 5 jours en Espagne à l’hôtel AquaMarina à Santa 
Susanna du 27 au 31 mai avec 49 personnes : la visite guidée in-
térieure de la Sagrada Familia, la vue panoramique de la Tour Glo-
ries, le Pueblo Espagnol, les Ramblas avec le quartier gothique de 
Barcelone, le jardin botanique de Blanes avec sa vue panoramique 
et la sardinade au port puis une croisière commentée de Lloret de 
Mar à Tossa de Mar. 
• « 60 ans de l’ACP » le 6 juillet avec 302 personnes (repas midi + 
soir) avec 2 paellas géantes, chorale Mélodie, Pétanque, Concert 
des années 80 avec Jhonny Michel
• Une journée à Lyon le 6 septembre avec 56 personnes : tra-
boules du vieux Lyon avec les murs peints, restaurant dans un très 
bon bouchon lyonnais puis une croisière du vieux Lyon à l’ile Barbe 
• une journée automnale avec marche le 5 octobre à Sauvain suivi 
d’un repas au restaurant puis la visite du musée de la fourme et 
des Traditions : 46 personnes. 
• L’Assemblée Générale le 22 novembre 
(le lendemain du Beaujolais)
L’Assemblée Générale a lieu le 3ème vendredi du mois de novembre 
de chaque année. 
Le montant de l’adhésion est de 10€ par famille pour l’année.

Nous remercions vivement la municipalité, les conseillers toujours 
présents lors de nos sollicitations ainsi que Julien DUCHE puis 
Maryline CHEMINAL, maire de la commune, pour le prêt des 
locaux qui nous permet de réaliser nos activités et manifestations 
au cours de l’année ainsi que de la subvention allouée.

Elisabeth THELISSON
Présidente

Si vous souhaitez 

nous rejoindre, 

n’hésitez pas à contacter 

les responsables d’activités 

ou la Présidente au 

06-08-83-53-68, 

vous y serez les bienvenus.

Voyage Lyon 6 sept 2024 Voyage ACP mai 2024

Voyage Espagne mai 2024

60 ans ACP Juillet 2024

Concert TELETHON Mélodie déc 2023
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COMITÉ DES FÊTES
Nous aimerions vous souhaiter 

pour commencer, à toutes et 
à tous une excellente an-

née 2025, que celle-ci 
soit remplie d’événe-

ments heureux.
En ce qui nous 
concerne nous 
aimerions tous 
vous remercier 
pour avoir par-
ticipé aux diffé-
rentes manifes-
tations que nous 
vous avons pro-

posé. Que ce soit 
la fête patronale, 

Halloween ou bien 
la soirée mentalisme, 
vous avez toujours 
répondu présents 
et c’est ce qui nous 
pousse à continuer 
de vous proposer en-
core d’autres mani-
festations pour 2025.
En début d’an-
née nous avons eu 

quelques changements au sein du bureau, Pauline 
Cheminal devient la nouvelle vice-présidente à la 
place de Lisa Mathevet qui, elle, devient vice-se-
crétaire. Kévin Méléard devient quant à lui vice tré-
sorier en lieu et place à Jean Sébastien. Alexia Sal-
let devient la nouvelle secrétaire remplaçant ainsi 
Clémence Viricel.

Soirée mentalisme
Cette année pour le 1er trimestre nous avons fait ve-
nir Thibaut del Corral pour une soirée mentalisme et 
hypnose. Nous avons eu une centaine de personne 
pour assister à cet évènement qui en a bluffé plus 
d’un, surtout celles et ceux ayant participé sur scène.
Convivialité et bonne humeur étaient au rendez-vous 
et nous vous en remercions.
Nombreux sont ceux à avoir pu échanger avec lui en 
fin de spectacle vers la buvette.

Fête patronale
En cette année 2024, nous 
avons essayé de vous offrir 
quelques nouveautés. Des fo-
rains étaient présents le week-
end et ont permis aux plus jeunes 
de pouvoir s’amuser. Nous avons éga-
lement attiré dans nos rangs deux cuisiniers 
qui étaient ravis de vous proposer des menus bur-
gers sur les différentes manifestations.
Nous avons également demandé à des membres 
de la troupe ASIL de Saint-Etienne de proposer un 
spectacle d’improvisation tout comme l’année pré-
cédente. Nous les remercions pour leur joie et leur 
bonne humeur.
Le samedi, un concours de pétanque était organisé 
et affichait presque complet, en effet 54 doublettes 
sur 64 maximum, et ce chiffre fut atteint malgré un 
soleil étouffant, heureusement le terrain comportait 
des zones d’ombres et la buvette a également per-
mis de faire en sorte que la chaleur soit plus suppor-
table pour tous.
Le soir, le bal animé par HD sono a attiré bon nombre 
de jeunes ainsi que certaines personnes du concours 
de pétanque venus terminer la soirée en, notre com-
pagnie.
Dimanche, le défilé des vélos fleuris accompagné des 
classards a réuni de nombreux enfants. A la suite de 
cela, le vin d’honneur fut servi par les classards aux 
élus et à la population.
En début d’après-midi, Joris Bretagnolles, membre 
de l’équipe de France et du top 10 mondial est venu 
présenter sa discipline de BMX exécutant des figures 
uniques pour certaines.
Léo Morel et ses disciples sont venus présenter quant 
à eux du VTT Trial enchainant les figures sur différents 
obstacles.  
Le soir, vous étiez nombreux à venir au repas servi à 
la salle communale et nous vous en remercions.
La traditionnelle retraite aux flambeaux a précédé le 
show pyrotechnique effectué par la compagnie Elixir. 

Les classards

Théatre d’improvisation

Défilé de vélos fleuris

Les classards sur le char
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Halloween
En ce 31 octobre, de nom-

breux petits monstres sont 
venus arpenter les rues de notre 

village à la recherche de la formule 
magique afin d’aider le revenant à re-

trouver sa famille et rendre les bonbons 
qu’il avait volé au passage. Tout s’est dérou-

lé à merveille pour le plus grand bonheur de nos 
chérubins.
Pour clore cette enquête, un défilé des enfants arbo-
rant leurs photophores a précédé le tir du traditionnel 
feu d’artifice pour le bonheur des petits comme des 
plus grands.
Enfin, tout ce joli monde s’est retrouvé à la salle com-
munale afin de finir la soirée en musique encore une 
fois avec HD Sono autour de la buvette et du snack 
que nous proposions.

Remerciements
Nous souhaiterions remercier les classards pour leur 
implication cette année car ils n’ont pas démérité, que 
ce soit dans la vente de brioches ou bien au service 
du vin d’honneur et du repas, ils ont répondu présent 
et ont été très motivés ce qui fait extrêmement plaisir.
Un grand merci au comité de la foire également pour 
le prêt et l’installation de matériel et ce, toujours dans 
la bonne humeur.
Merci au sou des écoles pour leur implication à nos 
côtés dans diverses manifestations ce qui en a per-
mis leurs réalisations.

Merci à la municipalité pour les subventions ainsi que 
le prêt des salles.
Merci à nos employés communaux pour nous avoir 
aidé lors des différentes installations.
Et surtout un immense merci à tous les bénévoles qui 
cette année ont su rester motivés et souriants tout au 
long des manifestations alors que la fatigue était om-
niprésente notamment pour la fête patronale. Sans 
leur investissement, tout cela n’aurait pas été pos-
sible. Nous pouvons nous réjouir d’avoir un groupe 
soudé et dynamique qui est force de proposition 
avec de grands projets. 

Nous profitons d’ailleurs de ces quelques lignes 
afin de vous proposez de nous rejoindre, vous êtes 
dynamique, vous avez à cœur de faire vivre votre 
village ? Alors n’hésitez plus et rejoignez-nous !
Et bien évidemment un très grand merci à vous 
tous pour nous avoir soutenus dans tous ces pro-
jets, 2024 fut une belle année, nous espérons que 
2025 sera encore meilleure grâce à vous.

A VENIR EN 2025
LOTO
Dimanche 23 février 2025
Fête patronale
Du 8 au 10 août 
Halloween
31/10 – 01/11
Avec d’autres manifesta-
tions qui ne sont pas encore 
calées pour le moment, 
n’hésitez pas à nous suivre 
sur la page Facebook du 
comité « comité des fêtes 
de Poncins »  

Soirée Hypnose et le public

Concours de pétanque

Soirée Hypnose
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COMITÉ DE LA FOIRE
La traditionnelle foire aux cerises de Poncins a eu lieu le 1er juin.
Le beau temps était de la partie.
L’implication de l’ensemble des membres du comité de la foire 
et des bénévoles a encore permis cette année de régaler les visi-
teurs venus en nombre.
Cerises et produits du terroir comme d’habitude étaient présents 
et de nombreux forains remplissaient la rue.

Volailles et lapins occupaient le champ de foire ainsi que la bro-
cante toujours appréciée.
Cette année la présence de la Banda de Virigneux a ravi le public.
Nous tenons à remercier la municipalité pour son soutien ainsi que 
le club de foot pour la partie festive.
Nous proposons à la location chapiteaux, tables aux particuliers 
(montage et démontage assurés par les membres du comité).

Contac : Adrien Simon
06 12 84 81 05
JMarc Deleurence
0679211301

Notre équipe reste à votre dis-
position pour tout renseigne-
ment et pour accueillir de nou-
veaux membres.
Nous vous donnons rendez-vous 
le 7 juin 2025.

Présidents
Adrien Simon

JM Deleurence

Les bénévoles

La remise des prix Les officiels

Les bénévoles
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COURSE CYCLOTOURISME
Le mardi 23 juillet dernier a eu lieu la course cyclotourisme. Cette 
course était organisée par la semaine fédérale du cyclotourisme 
avec l’objectif de faire découvrir les régions de France. 
Cette année, le départ était depuis la ville de Roanne et chaque 
jour les cyclistes découvraient différents parcours pendant une 
semaine. 
Le mardi, de nombreux cyclistes traversaient la commune de 
Poncins. 
Il a fallu de longs mois de préparation et trouver de nombreux bé-
névoles parmi les différentes associations: défi relevé grâce à un 
bel élan de solidarité. 
Pour avoir accueilli le cyclotourisme, la fédération a attribué une 
subvention de 1000 €, qui a été redistribuée aux associations 
locales ayant participées ou en ayant prêtées du matériel….
Ce fût une très belle journée chargée en rencontre, en partage et 
en convivialité. 
La commune remercie bien sincèrement les bénévoles et les asso-
ciations pour le prêt de matériel.

19Poncins 2025

Les bénévoles

De nombreux cyclistes
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SOU DES ECOLES
Vendredi 20 septembre 2024 a eu lieu l’assemblée générale du 
Sou des Ecoles. Aucun membre du bureau n’ayant démissionné, 
celui se compose à nouveau de la manière suivante : 
Mme DE FILIPPI Alexia : Présidente
M. LEGRAND Alexis : Vice-président
Mme FAURE Sylvie : Vice-présidente
Mme PERSIGNY Mélanie : Trésorière
Mme VERNAY Lolita : Vice-trésorière
Mme PUPIER Mathilde : Secrétaire
Mme GUILLOT DE PERETTI Elodie : Vice-secrétaire

Bilan de l’année scolaire 2023-2024 :

Tout au long de l’année scolaire,
le Sou des Ecoles a organisé diverses manifestations : 

- Les petits goûters des vacances
- La vente de  brioches
- La vente de chocolats avec notre partenaire 
  la Chocolaterie Bataillon
- La vente de miel
- La vente de burger/frites en partenariat avec le K’u du Camion
- La tombola
- La photo de classe avec Vincent Chambon Photographe
- La vente de plants avec Vernet Gérard (Montbrison)
- La vente de bière avec la brasserie La Canaille 
  (Sail Sous Couzan)
- Le yoga avec Marine JIMENEZ
- Les enquêtes de Pâques et Halloween

Le but est de récupérer des fonds afin de financer
les abonnements et les projets des enseignants. 

Ainsi, ont pu être financés :
- La sortie vendanges des classes de CP et CE1 à TRELINS
- Le spectacle de Noël pour toute l’école avec Thibault Del Corral
- Le projet Abeille pour toute l’école
- Le goûter du carnaval
- La kermesse
- La sortie sportive à SAINT JUST SAINT RAMBERT 
  pour les classes de CE2, CM1 et CM2
- Le baptême de l’air pour les CM2
- Ainsi que toutes les sorties à l’Opéra de SAINT ETIENNE 
 et au cinéma de FEURS tout au long de l’année pour toutes 
  les classes.

Spectacle de noël

Halloween

Halloween

Halloween
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Année scolaire 2024-2025 : 
Cette année scolaire s’annonce riche 
en projets !
Pour Noël, toutes les classes vont assister à un spectacle 
« L’Etoile de Noël » avec l’association Dychka & Cie de 
SAINT-SYMPHORIEN-DE-LAY, le vendredi 20 décembre.
Les maternelles devraient réaliser plusieurs sorties : à la Bâ-
tie d’Urfé autour des 5 sens, au Jardin des plantes, ain-
si qu’au Musée d’art moderne et contemporain de SAINT 
ETIENNE. Ils assisteront également à deux spectacles.
Les CE1 et CE2 assisteront également à deux spectacles, 
en découlera une initiation à la danse et une initiation au 
théâtre.  Lors de la dernière période, ils effectueront un cycle 
vélo.

Enfin, les classes de CP, CM1 et CM2, vont participer à l’écri-
ture d’un livre  avec un auteur. 
Ils réaliseront aussi un cycle Handball.
Egalement, ces trois niveaux vont partir en classe découverte 
sur le thème du Volcan,3 jours et 2 nuits, au cours desquels 
les enfants découvriront le volcanisme : étude de paysages, 
initiation à la géologie, visite du parc Vulcania.

Sans oublier le traditionnel baptême de l’air avec l’Aérodrome 
FEURS / CHAMBEON qui sera offert en fin d’année à tous les CM2 
afin de clôturer leur année à l’école primaire.

Pour financer tous ces beaux projets, plusieurs manifestations ont 
eu lieu ou auront lieu prochainement. Pour en citer quelques-unes : 
- Vente de Goûters à destination des enfants avant chaque vacance.
- Vente de Brioches (le Samedi 5 octobre 2024)
- Halloween
- La Bourse aux Jouets, Vêtements et Puériculture 
  (le Dimanche 10 novembre 2024)
- Vente de Chocolats de Noël (novembre 2024)
- Vente de Pâtes à Tartiner Chocolartisan : Janvier/Février 2025
- Vente de plants : Avril 2025
- Vente de Bières La Canaille : Juin 2025
- La Foire aux Cerises : le Samedi 7 juin 2025

Spectacle de noël

Pour suivre nos manifestations, n’hésitez pas à vous abonner à notre page Facebook :
https://www.facebook.com/soudesecolesdeponcins
Nous communiquons essentiellement par mail, donc si vous souhaitez échanger avec 
nous c’est par ici :
soudesecolesponcins@gmail.com
De plus, cette année à nouveau, pour faciliter les paiements, nous avons mis en place la 
possibilité de paiement en ligne par le biais de la plateforme sécurisée HelloAsso !
Nous espérons pouvoir compter sur votre participation, l’aide de tous étant la bienvenue ! 
Par avance merci ! 
Le Sou.

Pâques

Baptème de l’air CM2
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KEUR D’AFRIQUE

Keur d’Afrique a fêté ses 
20 ans d’existence le 06 
juillet 2024. 
La manifestation s’est déroulée en 
deux parties, l’une plus sérieuse 
et l’autre plus festive.

Eric Viricel Président de Keur 
d’Afrique a retracé la création de 
l’association et les événements 
marquants de ces 20 dernières 
années.
La prise de paroles de deux mé-
cènes de l’association est venu 
illustrer concrètement le soutien 
nécessaire pour la réalisation des 
projets. (Mme Huguette Drid repré-
sentant le SIEMLY (syndicat Mixte 
des Eaux des Monts du Lyonnais) 
autour de la distribution de l’eau et 
Christian Patey entrepreneur pri-
vé, au sujet des périmètres maraî-
chers collectifs

Dominique Sène, notre pilier au 
Sénégal, passerelle indispen-
sable entre les 2 pays, gage de 
réussite de nos projets, a fait le 
point sur les actions de l’asso-
ciation en exposant les autres vo-
lets : adductions d’eau, riziculture, 
apiculture qui se relance, refores-
tation, toutes ces mesures qui 
contribuent à améliorer la vie des 
populations locales.

Marie-Thérèse Sène, fille de Do-
minique Sène, a présenté ses 
recherches en sociologie, sur 
l’autonomisation que les jardins 
amènent dans la vie des femmes 
qui les cultivent.

Elle a expliqué les impacts que 
les espaces de maraîchage biolo-
gique ont sur la vie des femmes de 
la région de Bicole en favorisant 
une autonomie alimentaire, éco-
nomique, sociale et politique. Ils 
donnent de la visibilité aux partici-
pantes et leur permettent de jouer 

un rôle dans la communauté.
Catherine Bricaud a fait une en-
trée remarquée avec la brigade 
de cuisine, un parfum d’Afrique 
est arrivé à St Héand… entre les 
boubous et le délicieux Yassa. Les 
wax étaient de sortie et on « s’am-
biançait » aussi au studio photo 
animé par Jean François et Jacky 
du caméra photo club de Feurs. 
Les Aixtradés avec leur folk tradi-
tionnel ont enchanté les danseurs, 
n’hésitant pas à venir en personne 
faire tourner l’assemblée.

Nous volons ces mots à Dominique 
Sène radieux pour conclure : « Oh 
la la! On se croirait en famille ».
C’est sans doute la plus belle ré-
compense, avoir réussi en 20 ans 
à faire une famille, certes partagée 
en deux endroits, le Sénégal et la 
France mais réunie par un même 
état d’esprit.



Vie associative

23Poncins 2025

L’édition 2024 a été un franc succès.
Cette année, nous avons eu le plaisir d’accueillir Milla, la mar-
raine du Téléthon de Poncins. Milla est atteinte d’une mala-
die rare et a souhaité témoigner. Elle nous a aidé à servir le 
repas de midi et à participer à la marche. Au travers de son 
témoignage très émouvant, nous avons pu voir la force et le 
courage qu’a cette jeune fille. Nous remercions bien sincère-
ment Milla et ses parents pour l’investissement au Téléthon.
Nous avons proposé une vente de repas à emporter le sa-
medi 9 novembre ,116 ont été vendus. C’est un record.
Le 15 et 17 novembre, des personnes ont eu des cours 
de zumba.
Le samedi 16 novembre a eu lieu la grande journée :
- L’exposition de véhicules a attiré beaucoup de collection-
neurs de véhicules ainsi que de nombreux curieux. Près de 
200 véhicules ont rempli la rue du Lignon. C’était la nou-
veauté de cette année à l’initiative d’Anthony Terrasse et de 
William Grange accompagnés de bénévoles. 
- La marche avec de nouveaux circuits a comblé les 
300 marcheurs.
- Le repas servi à la salle communale avec une animation 
musicale (Feurs country Friends et Annie Arnoult et les mu-
siciens).
- La soirée spectacle avec la participation des élèves de 
l’école de Poncins, Jacko le Clown et le groupe de musiciens 
Tra Diatonissimo avec plus de 200 spectateurs.
Le 29 novembre a eu lieu la vente de 
viennoiseries à la sortie de l’école.
Le dimanche 15 décembre, il y 
a eu le concert de la chorale 
« Mélodie » à l’Eglise.
Le samedi 18 janvier aura 
lieu une soirée Théâtre à 
la salle communale. 
Nous remercions éga-
lement les nombreux 
bénévoles, les dona-
teurs, les organisa-
teurs, les acteurs, les 
associations, les em-
ployés communaux et 
les participants de cette 
belle édition.

TÉLÉTHON 2024

Soirée Théâtre le samedi 18 janvier à 20h 
à la salle communale 
Avec la troupe « Les quiproquos » au profit du Téléthon
Téléthon 2025 : samedi 15 novembre

Bonjour Mesdames 
et Messieurs ;
Je m’appelle MILLA j’ai 9 ans et je suis 
la marraine du Téléthon à Poncins parce 
que le Téléthon m’a peut-être sauvé. J’ai 
une maladie qui restera toute ma vie. 
Elle touche 1 personne sur 10 000. 
Ma maladie s’appelle le diabète insi-
pide. Vous avez tous une glande dans 
votre cerveau qui s’appelle la post-hy-
pophyse. Moi je ne l’ai pas et je ne l’au-
rai jamais. Elle sert à faire marcher vos 
reins, moi je ne peux pas retenir l’eau 
sans mon traitement qui s’appelle le Mi-
nirin. Sans lui, j’aurais soif et envie d’al-
ler aux toilettes tout le temps : je serais 
obligée de boire 10 litres d’eau par jour. 
Comme vous pouvez le voir les bidons 
représentent ce que je devrais boire. 
Je serais obligée d’aller aux toilettes 
toutes les 3 minutes, jour et nuit. Et je 
me déshydraterai.
Ma maladie est arrivée quand j’avais 
2 ans et demi. Je suis restée une se-
maine dans un premier hôpital qui m’a 
forcée à ne pas boire pendant 8 heures 
et à faire des piqures toutes les heures 
pour essayer de savoir ce que j’avais. 
Mais le test n’a pas fonctionné. Je sup-
pliais mes parents de me donner à boire, 
je me tapais la tête contre les murs et je 
demandais des petits suisses pour boire 
le jus de dessus.
Puis je suis allée dans un deuxième hôpi-
tal où je suis encore restée une semaine 
mais cette fois le test a fonctionné parce 
que j’avais des jouets et des animations 
toutes les heures : c’était plus facile.
Aujourd’hui, peut-être grâce au Télé-
thon, j’ai un traitement et je peux vivre 
normalement. Je vais à l’école et je suis 
passionnée de gymnastique et de pâ-
tisserie. En donnant au Téléthon vous 
pouvez aider des enfants comme moi. 
Je suis à votre disposition si vous avez 
des questions.
Merci.
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FOOTBALL CLUB DE LA PLAINE
Deux petits villages ligériens ont décidé 
de s’unir, il y a 70 ans, sous les mêmes 
couleurs, celles du FC PLAINE.
Petits ou grands, tous sont là pour par-
tager la même passion : Le FOOTBALL.
Que vous soyez de Poncins, de Cleppé 
ou des villages (villes) alentours, venez 
partager des moments conviviaux avec 
nous, que ce soit pour les enfants ou en 
tant qu’adultes.
Vous pouvez également, si vous le sou-
haitez, intégrer des copains, 
amis au sein de notre club 
et pourquoi pas créer 
une équipe.

Les critériums

Les U7

L’équipe des jeunes

Si vous souhaitez plus 

de renseignements, 

contactez-nous.

Jennifer DUCHAND : 

06-99-93-27-79

Martial MATHEVON : 

07-83-96-90-38

Les seniors
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FANFARE ST GERMAIN LAVAL PONCINS
2024 : Une année musicale sous le signe de la passion et de l’engagement

Cette année encore, l’association Musiques de Saint 
Germain Laval (changement de nom décidé lors de 
l’assemblée générale) s’est illustrée par son dynamisme 
et sa capacité à fédérer autour de la musique. Avec 
34 musiciens au complet, ce ne sont pas moins de 40 
demandes de prestations qui ont été faites à l’associa-
tion. 26 d’entre elles ont été acceptées, alliant tradition, 
convivialité, solidarité et aussi nouveautés.
Nos musiciens ont honoré les commémorations of-
ficielles à St Germain Laval et Poncins, perpétuant 
ce devoir de mémoire cher à notre cœur ainsi que le 
14 juillet à Roanne en présence de nombreux officiels. 
L’animation de moments festifs comme les célébra-
tions des Classes de Panissières ou St Just en Cheva-
let, mais aussi des occasions plus personnelles comme 
le mariage du fils de notre percussionniste René. 
Sur le plan solidaire, nous avons apporté notre soutien 
à des causes importantes, notamment avec un concert 
caritatif pour l’association «  Lacim » à Crémeaux. 
Certaines prestations nous ont emmenés au-delà des 
frontières locales, notamment à St Genis Laval (69) 
pour l’animation d’un ciné plein air.

Plusieurs prestations s’avéraient enfin être des nou-
veautés comme la fête du vélo à St Germain, la fête du 
pain à Salt en Donzy, l’animation d’un match de basket 
à Feurs et surtout une prestation qui n’arrive qu’une fois 
dans la vie d’un musicien : l’animation du passage de la 
flamme olympique à Roanne.
L’année s’est presque terminée avec l’animation de 
l’avant-première du film « En Fanfare » au cinéma le Rex 
à Montbrison. 
Enfin notre traditionnelle fête de la Sainte-Cécile a, 
comme toujours, été une vraie réussite sur le thème 
« musiques de films » avec projection d’extraits de films 
au son de l’orchestre. 
Pour la première fois 2 concerts dans le week-end 
pour célébrer notre passion commune devant plus de 
500 personnes sur les deux jours.
Nous invitons tous les amateurs de musique à nous re-
joindre ou à venir nous écouter lors de nos prochains 
événements.
Rendez-vous sur notre site internet : https://sglfan-
fare.wixsite.com/accueil pour suivre nos actualités 
ou nous écrire à sgl.fanfare@gmail.com

ACTIVITÉS RÉGULIÈRES
Association Culturelle 
Poncinoise
Chorale: Le mercredi à 18h30 
sauf vacances scolaires 
Salle des Associations
Jacqueline Durris 
Tél : 06.60.37.82.29
Belote Tous les mardis à 14h30 
Salle des Associations
Bernadette Morel 
Tél : 04.27.35.32.87
Tarot : Le 1er et 3ème vendredi 
de chaque mois à 14h 
Salle des associations
Madeleine Solnon 
Tél : 06.15.45.33.87
Christian Delorme 
Tél : 04.77.27.80.18
Travaux Manuels: Le vendredi de 
14h30 à 18h Salle de l’ancienne 
forge Monique Macardier 
Tél : 04.77.27.09.15 
ou Anne Marie Vefour  
Tél : 04.77.27.81.30

Mycologie : Au printemps et en 
automne, départ 7h30 
place de l’église Pascal Serraille 
Tél : 06.30.71.07.22
Marche  : 2ème et 4ème mercredi 
de chaque mois à 13h30 
Place de l’église ou 
dans un autre village.
Michel Berne et 
Joëlle Cipriani Giraud
Gymnastique Volontaire 
Poncinoise
Josiane Richard
Mail : rjosyane@yahoo.fr
Gymnastique : Les lundis matin 
de 8h45 à 10h 
Salle des Associations
Pilates et stretching senior : 
Les vendredis de 9h30 à 10h30 
Salle des Associations
Football Club de la Plaine 
Cleppé-Poncins
Jennifer Duchand 

Tél : 06.99.93.27.79
Mardi 18h30-19h30 : U7-U11
Mardi 19h30-21h : Critériums 
Mercredi 19h30-21h : Séniors
Jeudi 18h30-19h30 : U11
Vendredi 19h30-21h : Séniors
Zumba Poncinoise
Charlotte Legrand 
Tél : 06.13.69.55.53
Renforcement musculaire : 
Tous les mardis de 19h à 20h sauf 
pendant les vacances scolaires, 
Salle communale
Pilate : Tous les jeudis de 19h30 
à 20h30 sauf pendant 
les vacances scolaires, 
Salle communale
L’Ombre de la Scène 
(Théâtre)
Christian Couturier 
Tél : 07.57.50.25.54
Tous les vendredis de 20h à 23h 
de début septembre à fin avril, 
Salle Communale

25Poncins 2025
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OctobreSamedi 4 : Marche Automnale ACP
Vendredi 17 : AG FNACA 10h30
Vendredi 17 : AG Comité de la Foire 20h30Vendredi 31 : Soirée Halloween (Comité des Fêtes et Sou des écoles)

Janvier
Courant Janvier :

Vente de Pâte à Tartiner Charles 

Chocolartisan
Samedi 4 :

Vente de Brioches FC Plaine

Dimanche 5 :

Vœux à la population
Jeudi 9 :

AG Comité des fêtes 20h 

Dimanche 12 :

AG Amicale boules 

Samedi 18 :

Soirée Théâtre Téléthon 20h

Avril
Vendredi 18 : réunion préparation Foire 20h30Samedi 19 : Marche semi-nocturne ACP

Juillet
Jeudi 10 : 

Boules Challenge 

Girard Blachon Delorme 9h

Lundi 14 : 

Lâcher de ballonnets

Jeudi 31 : 

Boules challenge des disparus

Août
Du 8 au 10 : Fête Patronale

Novembre
Samedi 15 : 

Téléthon

Vendredi 21 : 

Repas Comité de la Foire

Vendredi 21 : 

AG ACP 20h30

Dimanche 23 : 

Marché de Noël Amicale Boules

Samedi 29 : 

Boules Challenge René Martin 

9h

FévrierVendredi 14 : Bugnes FNACA 14h30 Dimanche 23 : Loto Comité des fêtes Mercredi 26 : Boules Challenge Christian Delorme 9h Boulodrome

MaiCourant Mai : vente de plantes Sou des écolesJeudi 8 : Commémoration à 9h45Vendredi 16 : Repas FNACA 12hVendredi 16 : réunion préparation Foire 20h30Vendredi 16 : concours de pétanque nocturne FC PlaineDu 19 au 24 : voyage à Istrie ACPJeudi 22 : Boules Challenge Bacconin Vialleron 9h

Juin
Courant juin : 

Vente de bières Sou des écoles
Samedi 7 : 

Foire aux cerises
Dimanche 15 : 

Tournoi sixte FC Plaine à Cleppé
Jeudi 19 : 

Boules Challenge Pierre Salot 9h
Samedi 28 : 

Boules Challenge de l’amicale 
Boules 9h

Samedi 28 : 
Kermesse de l’école Sou des 

écoles Toute la journée

Mars
Vendredi 14 : Concours belote inter-adhérents 

ACP 14h 
Samedi 15 : 

Opération « nettoyons 
la nature » 8h30
Mercredi 19 : 

commémoration 18h
Vendredi 21 : Réunion préparation foire 20h30Samedi 22 (et dimanche 23) : Théâtre A l’ombre de la scène 

20h30

CALENDRIER DES MANIFESTATIONS 
ANNÉE 2025
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INFORMATIONS PRATIQUES
Moyens de communication :
Facebook : Commune de Poncins
Illiwap : Mairie de Poncins
Site internet :
www.commune-poncins.fr
Abonnez-vous à la page Facebook 
ou à l’application Illiwap sur votre 
téléphone portable pour suivre l’ac-
tualité.
Horaires d’ouverture de la Mairie
Lundi, Mardi, Vendredi de 15h à 18h
Jeudi de 15h à 17h
Carte d’identité
Pour renouveler ou demander votre 
carte d’identité, vous devez contac-
ter les Mairies des villes telles que 
Feurs, Boën, Balbigny, St Galmier.
Il n’est plus possible de faire les dé-

marches à la Mairie de Poncins.
Recensement Militaire
A partir de 16 ans, pensez à vous 
faire recenser auprès de la Mairie 
pour vous inscrire à la journée de la 
participation citoyenne.
Quelles autorisations pour quels 
travaux ?
Vous trouverez sur la fiche les infor-
mations concernant les autorisa-
tions à demander en cas de travaux. 
Bacs à compostage partagé
A l’initiative du CMJ, des bacs à 
compostage partagé sont votre 
disposition sur le champ de foire à 
proximité du parking de l’école. Un 
bac est prévu pour l’apport de dé-
chets. Le second bac est le stoc-

kage du broyat. Le troisième est 
géré par les référents du site. Il suf-
fit de verser vos déchets et de les 
recouvrir d’un peu de broyat. Mes-
sieurs Marc Terrasse et Daniel Foya-
tier sont référents du site et assurent 
le bon fonctionnement.
Ramassage des ordures ména-
gères en porte à porte : change-
ment de jour
A compter du 1er janvier 2025, le jour 
de collecte des ordures ménagères 
en porte à porte va changer. Le ra-
massage aura lieu tous les mardis :  
Mardi semaine paire = poubelle verte
Mardi semaine impaire = poubelle 
jaune

CONCOURS COMMUNAL DU FLEURISSEMENT ÉTÉ 2024

CONCOURS FLEURISSEMENT DE NPMM ÉTÉ 2024 (NATURE ET PATRIMOINE DES MONTAGNES DU MATIN)

Dans la catégorie des communes 
de plus de 1 100 habitants, 
•  La commune de Poncins est 3ème 
après les communes de Violay et 
de Balbigny.
Pour les particuliers, 6 maisons 
fleuries proposées au concours 
ont été primées.
• Dans la catégorie A Cour et Jardin
- M et Mme Gregory Pouillon 
1er prix

- M et Mme Dominique Thollot 
1er prix
- M et Mme Guy Charliot 3ème prix
• Dans la catégorie B Décor 
sur la Voie publique
- M et Mme Jean-Marc Trottet 
2ème prix
- Mme Michèle Bourdelin 3ème prix
• Dans la catégorie C Balcons 
et fenêtres

- M et Mme Edmond Nicota 
3ème prix
Nous remercions les particuliers qui 
fleurissent leur maison avec passion 
et plaisir pour le bien de tous. 
Nous remercions également les 
personnes qui participent au fleu-
rissement de la commune ainsi que 
nos employés communaux, qui 
entretiennent les plantations et les 
espaces verts de la commune.

Catégorie A : Maisons 
avec cour ou jardin 
(12 participants) :
1) Thollot Michèle
2) Delorme Christian
3) Gaumond Paulette
4) Michel Armand
5) Baroux Edmond
6) Foyatier Bernard
7) Blanchon Colette
8) Vacheron Jean-Claude
9) Metton Jean-Paul
10) Thiollier Michel
11) Delorme Solange
12) Ville Bernadette

Catégorie B : Décor 
sur la Voie Publique 
(5 participants) :
HC) Trottet Jean-Marc
1)  Bourdelin Michèle
2) Mayère Marie-Jo
3) Valois Michel
4) Eyraud Cathy
Catégorie C : Balcons 
(5 participants) :
1) Murigneux Daniel
2) Afonseca Adélio
3) Arvin Berod Michel
4) Thivolet Marie
5) Bory Louis

Catégorie G : Fermes 
et anciennes fermes 
(3 participants) :
1) Chaffangeon Josette
2) Metton Michaël
3) Bruel Gérard
Catégorie Jardins 
et Potagers 
(12 participants) :
HC) Dieudonné David
1) Thollot Dominique
2) Duché Marius
3) Chauve Jean-François
4) Gaumond Michel

5) Blanchon Jean-Paul
6) Chaput Véronique
7) Garnier Gérard
8) Duron Jean
9) Nicota Edmond
10) Beau Lucien
11) Thivolet Christian
Catégorie Bassins aqua-
tiques (5 participants) :
1) Charliot Guy
2) Nicota Nicole
3) Terrasse Anthony
4) Terrasse Marc
5) Sagne Laurence
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FRELONS ASIATIQUES

LA GESTION DES DÉCHETS

Depuis quelques mois, nous 
constatons une augmentation des 
nids de frelons asiatiques.  Sa pré-
sence à un impact sur l’environne-
ment et notre sécurité. 
Si vous observez un nid ou la pré-
sence de frelons asiatiques, vous 
pouvez demander conseil auprès 
de la Mairie ou en le signalant sur 
frelonsasiatiques.fr
Impact du frelon asiatique
Au niveau de la région Au-
vergne-Rhône-Alpes, sa présence 
est maintenant avérée dans tous 

les départements. Le nombre de 
signalements de nids progressant 
chaque année (de 7 nids décou-
verts en 2011 à près de 3833 nids 
en 2022), le Frelon asiatique est un 
enjeu important à plusieurs titres :
• agro-écologique et économique : 
il est en effet un redoutable préda-
teur pour les abeilles, provoquant 
des dégâts importants sur certains 
ruchers notamment par le stress 
qu’il engendre sur les colonies,
• Environnemental : il est respon-
sable d’une atteinte forte de la bio-

diversité du fait de la pression de 
prédation généraliste qu’il exerce 
sur une importante diversité d’in-
sectes tels que les papillons, les 
mouches ou encore les araignées,
• Et sociétal : il est en effet présent 
sur la quasi-totalité du territoire 
régional, en particulier au niveau 
des zones urbanisées, ce qui peut 
relever, dans certaines situations, 
d’un problème de santé publique.
Il provoque ainsi l’inquiétude des 
apiculteurs, mais aussi, plus large-
ment, des citoyens et des élus.

La CC Forez-Est renouvelle ses 
différents marchés de collecte au 
1er janvier 2025. Nous adaptons 
progressivement le schéma de 
collecte à la configuration géogra-
phique de notre territoire.

Sur la commune de Poncins, la 
plupart des usagers sont dotés de 
poubelles individuelles et bénéfi-
cient d’une collecte en porte-à-
porte pour les ordures ménagères 
et le tri. 
Voir calendrier de collecte 2025

Maintien de la fréquence de col-
lecte pour les ordures ménagères
Comme actuellement, le ramas-
sage des ordures ménagères s’ef-
fectuera tous les 15 jours pour 
l’intégralité de la commune. La rè-
glementation ne nous autorise pas 
à descendre en dessous d’un pas-
sage du camion tous les 15 jours 
pour les ordures ménagères.

La collecte en apport collectif s’est 
déjà développée dans quelques 
secteurs de la commune afin 
d’optimiser les transports et les 
coûts de collecte, mais aussi pour 
désengorger le domaine public 
des poubelles individuelles. 

Ainsi, des conteneurs enterrés ont 
été installés pour certains usagers 
qui ne possèdent plus de pou-
belles individuelles. Ils servent à 
déposer les ordures ménagères et 
le tri.
- Chacun sera libre de vider ses 
déchets, 7j/7 et 24h/24, sans at-
tendre le passage du camion
- Plus d’odeur ni d’entretien des 
poubelles individuelles
- Implantation de nouveaux conte-
neurs collectifs à proximité des 
usagers
- Adaptation de la tarification de la 
Redevance d’Enlèvement des Or-
dures Ménagères. 

Aussi, les conteneurs d’apport 
collectif seront vidés aussi souvent 
que nécessaire. Le prestataire re-
tenu devra respecter un objectif 
de non-débordement sous ré-
serves de pénalités financières. 
Pour rendre plus efficiente la col-
lecte, quelques capteurs de rem-
plissage seront installer dans une 
soixantaine de conteneurs d’ap-
port collectif sur le territoire de la 
CC Forez-Est. 
De plus, la CC Forez-Est renfor-
cera les campagnes de désinfec-

tion et de lavage des conteneurs 
enterrés  (A intégrer > Schéma de 
nettoyage et désinfection)
Enfin, pour limiter les incivilités et 
les dépôts sauvages au pied des 
conteneurs et plus généralement 
sur l’ensemble de la commune, 
des contrôles plus soutenus se-
ront effectués et les responsables 
seront amendés.

Nous poursuivrons également 
notre stratégie de gestion des bio-
déchets qui s’avère être un suc-
cès. Sur la commune de Poncins, 
la priorité est donnée au compos-
tage.
La CC Forez-Est continue de pro-
poser aux usagers des compos-
teurs individuels à tarif préférentiel. 
Si vous possédez un peu de ter-
rain, il s’agit de la solution la plus 
adaptée pour traiter les déchets 
alimentaires.
Un site de compostage partagé a 
été installé sur la commune pour 
les habitants ne disposant pas de 
jardin. 
Pour vos déchets de jardin, pen-
sez au broyage des végétaux et au 
mulching de la tonte.
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LE SIÈGE DE FOREZ-EST A DÉMÉNAGÉ

FOREZ-EST LANCE SON NOUVEAU SITE INTERNET

de communescommunauté
FOREZ-ESTL’ACTU

SUR LE TERRITOIRE

Le siège de Forez-Est a déménagé
Depuis le 20 novembre dernier, le siège de la 
Communauté de Communes de Forez-Est a 
déménagé 6 place Paul Larue à Feurs. 

Ces nouveaux locaux, construits avec des matériaux 
biosourcés, permettent de regrouper en un seul 
lieu, les sites de Chazelles-sur-Lyon et de Feurs. 
Ceci, afin d’assurer un service optimal aux usagers. 
Ainsi, retrouvez les services ressources, direction 
générale, instruction et autorisation du droit des 
sols, aménagement du territoire, développement 
économique, petite enfance et culture. 

 Forez-Est 6 place Paul Larue - 42110 Feurs
 04 77 28 29 30
Du lundi au jeudi de 9h à 12h et de 14h à 17h
Le vendredi de 9h à 12h et de 14h à 16h

Forez-Est lance son nouveau site internet
La Communauté de Communes de Forez-
Est renforce ses outils de communication
pour tenir informés les habitants du 
territoire des initiatives et des actions 
portées. Le numérique, désormais 
central dans la diffusion de l’information, 
s’impose comme un vecteur 
incontournable. C’est dans cette optique 
que le site internet de la communauté de 
communes a fait peau neuve.

Depuis le 16 décembre, les habitants 
peuvent découvrir un site totalement 
repensé : design épuré, navigation 
intuitive, et accès simplifié aux actualités
du territoire.
www.forez-est.fr

Un guichet unique 
pour la petite enfance
Pour accompagner les familles du 
territoire, dans leur recherche de 
garde d’enfants, la Communauté 
de Communes de Forez-Est a mis 
en place un service de « guichet 
unique » , depuis le 28 mars 2024. 

Ce dispositif permet d’accéder 
rapidement à toutes les informations 
concernant l’accueil collectif en 
crèches ou micro-crèches ou en 
garde à domicile. 

Pour toute demande, les parents 
doivent contacter directement le 
service au 04 77 94 26 29. 
Après un premier échange, le guichet 
unique établit le dossier de demande, 
en fonction des besoins de la famille. 
Celui-ci est ensuite transmis aux 
structures souhaitées par la famille 
qui se chargeront de recontacter les 
parents directement.
Accueil occasionnel
Vous avez un enfant de 0 à 3 ans, 
vous avez besoin de le faire garder 
de façon ponctuelle? 
Contactez le guichet unique petite 
enfance, des places peuvent être 
disponibles dans les crèches.

Destruction des nids de frelons 
asiatiques, une solution

En partenariat avec la Communauté de Communes Forez-Est, le syndicat 
d’apiculture "l’Abeille du Forez" propose ses services pour la destruction des nids 
de frelons asiatiques et prend à sa charge une part du coût de l’intervention.

   DESTRUCTION DES NIDS DE FRELONS ASIATIQUES�
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En partenariat avec la communauté de communes Forez Est, le syndicat 
d’apiculture ‘’l’Abeille du Forez’’ propose ses services pour la destruction des nids 
de frelons asiatiques et prend à sa charge une part du coût de l’intervention.  
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Les techniciens de l’Abeille du FOREZ interviendront après la communication des 
coordonnées du propriétaire du nid, ainsi que de sa localisation.�

Mail: contactadf@free.fr�

Cc :thierry.sabatier0127@orange.fr   Cc : yo042@hotmail.fr�
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thierry.sabatier0127@orange.fr ou yo042@hotmail.fr

Depuis le 20 novembre dernier, le siège de la Communauté de Communes de Forez-Est a déménagé 6 place 
Paul Larue à Feurs. Ces nouveaux locaux, construits avec des matériaux biosourcés, permettent de regrou-
per en un seul lieu, les sites de Chazeles-sur-Lyon et de Feurs. Ceci, afin d’assurer un service optimal aux 
usagers. Ainsi, retrouvez les services ressources, direction générale, instruction et autorisation du droit des 
sols, aménagement du territoire, développement économique, petite enfance et culture.
Forez-Est 6 place Paul Larue - 42110 Feurs
04 77 28 29 30
Du lundi au jeudi de 9h à 12h et de 14h à 17h
Le vendredi de 9h à 12h et de 14h à 16h

La Communauté de Com-
munes de Forez-Est renforce 
ses outils de communication 
pour tenir informés les habitants 
du territoire des initiatives et des 
actions portées. Le numérique, 
désormais central dans la diffu-
sion de l’information, s’impose 
comme un vecteur incontour-
nable. C’est dans cette optique 
que le site internet de la com-
munauté de communes a fait 
peau neuve.

Depuis le 16 décembre, les ha-
bitants peuvent découvrir un 
site totalement repensé : design 
épuré, navigation intuitive, et 
accès simplifié aux actualités du 
territoire.
www.forez-est.fr

Xxxxxxx

UN GUICHET UNIQUE 
POUR LA PETITE ENFANCE

de communescommunauté
FOREZ-ESTL’ACTU

SUR LE TERRITOIRE

Le siège de Forez-Est a déménagé
Depuis le 20 novembre dernier, le siège de la 
Communauté de Communes de Forez-Est a 
déménagé 6 place Paul Larue à Feurs. 

Ces nouveaux locaux, construits avec des matériaux 
biosourcés, permettent de regrouper en un seul 
lieu, les sites de Chazelles-sur-Lyon et de Feurs. 
Ceci, afin d’assurer un service optimal aux usagers. 
Ainsi, retrouvez les services ressources, direction 
générale, instruction et autorisation du droit des 
sols, aménagement du territoire, développement 
économique, petite enfance et culture. 

 Forez-Est 6 place Paul Larue - 42110 Feurs
 04 77 28 29 30
Du lundi au jeudi de 9h à 12h et de 14h à 17h
Le vendredi de 9h à 12h et de 14h à 16h

Forez-Est lance son nouveau site internet
La Communauté de Communes de Forez-
Est renforce ses outils de communication
pour tenir informés les habitants du 
territoire des initiatives et des actions 
portées. Le numérique, désormais 
central dans la diffusion de l’information, 
s’impose comme un vecteur 
incontournable. C’est dans cette optique 
que le site internet de la communauté de 
communes a fait peau neuve.

Depuis le 16 décembre, les habitants 
peuvent découvrir un site totalement 
repensé : design épuré, navigation 
intuitive, et accès simplifié aux actualités
du territoire.
www.forez-est.fr

Un guichet unique 
pour la petite enfance
Pour accompagner les familles du 
territoire, dans leur recherche de 
garde d’enfants, la Communauté 
de Communes de Forez-Est a mis 
en place un service de « guichet 
unique » , depuis le 28 mars 2024. 

Ce dispositif permet d’accéder 
rapidement à toutes les informations 
concernant l’accueil collectif en 
crèches ou micro-crèches ou en 
garde à domicile. 

Pour toute demande, les parents 
doivent contacter directement le 
service au 04 77 94 26 29. 
Après un premier échange, le guichet 
unique établit le dossier de demande, 
en fonction des besoins de la famille. 
Celui-ci est ensuite transmis aux 
structures souhaitées par la famille 
qui se chargeront de recontacter les 
parents directement.
Accueil occasionnel
Vous avez un enfant de 0 à 3 ans, 
vous avez besoin de le faire garder 
de façon ponctuelle? 
Contactez le guichet unique petite 
enfance, des places peuvent être 
disponibles dans les crèches.

Destruction des nids de frelons 
asiatiques, une solution

En partenariat avec la Communauté de Communes Forez-Est, le syndicat 
d’apiculture "l’Abeille du Forez" propose ses services pour la destruction des nids 
de frelons asiatiques et prend à sa charge une part du coût de l’intervention.

   DESTRUCTION DES NIDS DE FRELONS ASIATIQUES�
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En partenariat avec la communauté de communes Forez Est, le syndicat 
d’apiculture ‘’l’Abeille du Forez’’ propose ses services pour la destruction des nids 
de frelons asiatiques et prend à sa charge une part du coût de l’intervention.  
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Les techniciens de l’Abeille du FOREZ interviendront après la communication des 
coordonnées du propriétaire du nid, ainsi que de sa localisation.�

Mail: contactadf@free.fr�

Cc :thierry.sabatier0127@orange.fr   Cc : yo042@hotmail.fr�

 

�

 

thierry.sabatier0127@orange.fr ou yo042@hotmail.fr

Pour accompagner les fa-
milles du territoire, dans leur 
recherche de garde d’enfants, 
la Communauté de Communes 
de Forez-Est a mis en place un 
serivce de «guichet unique», 
depuis le 28 mars 2024.
Ce dispositif permet d’accé-
der rapidement à toutes les 
informations concernant l’ac-
cueil collectif en crèches ou 
micro-crèches ou en garde à 
domicile.
Pour toute demande, les 
parents doivent contacter 
directement le service au 
04 77 94 26 29.
Après un premier échange, le 
guicher unique établit le dossier 
de demande en fonction des 
besoins de la famille.
Celui-ci est ensuite transmis 
aux structures souhaitées par 
la famille qui se chargeront de 
recontacter les parents directe-
ment.
Accueil occasionnel
Vous avez un enfant de 0 à 3 
ans, vous avez besoin de le faire 
garder de façon ponctuelle ?
Contactez le guichet unique 
petite enfance, des places 
peuvent être disponibles dans 
les crèches.
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Et à la fin les poncinois règlent la noteEn ce début d’année 2025, nous renouvelons tous 
nos vœux de bonheur et de réussite à vous et votre 
entourage. 
Cette année 2024 sera marquée par la nouvelle no-
mination de Maire, Mme Maryline Cheminal en juin 
dernier. 
Nous avons dû établir plusieurs changements no-
tamment la nomination des délégués des associa-
tions, les membres des commissions municipales, 
etc. 
L’été a permis d’effectuer tous ces changements 
et de commencer une rentrée plus sereine et fonc-
tionnelle. 
Pour l’intérêt de la commune et des administrés, 
nous pouvons compter sur des élus qui consacrent 
du temps, qui ont envie de faire avancer les choses, 
donnent des idées nouvelles, participent aux mani-
festations, distribuent les bulletins municipaux. En 
plus des élus de la majorité, nous soulignons la par-
ticipation de deux élus de l’opposition (Mme Gaëlle 
Sana-Delorme et de M Michaël Gibert), qui comme 
nous, souhaitent avancer pour l’intérêt de tous.  
Nous avons des avis différents (et fort heureuse-
ment) dans le souci de trouver la meilleure solution. 
Selon une citation, « la critique CONSTRUCTIVE est 
un levier du progrès »
Certains élus ont la critique facile dans le but d’atta-
quer la commune et les élus sans même participer 
aux manifestations, sans connaître la commune et 
ses habitants, en refusant de distribuer les bulletins, 
en ne participant ni aux commissions ni aux com-
mémorations. 
Ensemble, nous aurons une réflexion autour des 
éclairages LED en remplaçant les ampoules ou lu-
minaires actuels pour faire des économies d’éner-
gie à l’avenir. Nous allons aussi réfléchir sur l’amé-
nagement paysager du cimetière.

Bien amicalement
Les élus de la liste « Bien vivre à Poncins »

Le 9 septembre 2021, la majorité municipale a fait 
voter le règlement intérieur en modifiant l’article 5 
et en limitant le nombre de questions orales à une 
seule. Or cela n’est pas légal.
Cela a eu pour effet de disloquer la majorité car à 
l’issue de ce vote Josiane Fouquet et Laurent Bur-
nod ont quitté le groupe majoritaire.
Michaêl Gibert, Josiane Fouquet, Laurent Burnod 
et Christophe Masson ont donc saisi le Tribunal ad-
ministratif de Lyon pour faire annuler cet article.
Après deux ans où nous n’avons eu le droit de ne 
poser qu’une seule question, le tribunal administra-
tif nous a donné raison le 21 septembre 2023. La 
mairie avait pris un avocat et a donc dû payer ses 
honoraires.
Mais par obstination, le groupe majoritaire a sou-
haité saisir la cour d’appel pour faire annuler cette 
décision du tribunal qui n’était pas en sa faveur, et a 
demandé que l’on règle la somme de 2000€ au titre 
des frais de justice.
De fait, nous avons été obligés de prendre un avo-
cat pour nous défendre et bien sûr de régler une 
partie de ses honoraires.
La cour d’appel du Tribunal administratif a rendu 
son jugement le 19 septembre 2024 et a rejeté cet 
appel et demande à la commune de Poncins de 
nous verser la somme de 2000€ au titre de l’article 
L. 761-1 du code de la justice administrative.
Nous tenons à indiquer que contrairement à ce qu’a 
dit Madame le Maire lors du dernier conseil munici-
pal, cette somme ne nous reviendra pas mais servi-
ra à payer les frais de justice et avocats.
Nous pouvons donc conclure que : la majorité mu-
nicipale fait voter des articles illégaux pour museler 
son opposition, perd en première instance, s’obs-
tine, perd en appel et à la fin les poncinois règlent 
la note.
Enfin que dire de la promesse de mandat où la ma-
jorité disait « nous ferons une tranche de voirie tous 
les deux ans », Nous déplorons que nous sommes 
en 2024, soit quatre ans de mandat et qu’aucune 
rue n’a été restaurée, nous avons néanmoins voté 
la réfection de la route de Bruliolles qui devrait être 
réalisé en 2025.
Nous vous souhaitons le meilleur, et une belle an-
née 2025.

Christophe Masson tête de liste 
« Poncins, Apportons un nouveau regard »
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ETAT CIVIL 2024
Naissances
23/01 PARMA BRAY Nataniel  VRAY Vanessa et PARMA Jérémy 448 route de Bruliolles
24/01 DORISON Lana DELORME Angeline et DORISON Vivien 1180 chemin de Loirde
31/01 FOUCAULT Mëlyn  BELOUD Cassandra et FOUCAULT Benjamin 143 chemin de la Croix Blanche
04/02 ZOETE Mattia  GATTUSO Noémie et ZOETE Kévin 200 chemin des Dimanches
28/03 GUILLOT Louna  GUILLOT Pauline et DUMAS Anne-Laure 46 route de Précivets
13/04 MELEARD Ambre  MELEARD Florence et Kevin 8 rue du Hameau des Varennes
14/07 SOUILLE Aydan  OUDARD Angélina et SOUILLE Anthony 224 chemin des Dimanches
29/08 AKSOY Esra  AKSOY Myriam et Ahmet 112 route du Petit Noël
08/09 VIAL Gabin  FIEVET Elodie et VIAL Clément 147 chemin de la Croix Blanche
02/10 BARREIRA LOPES Luca BARREIRA LOPES Aline et Kévin 16 rue du Clos de l’Orme
10/10 MOREL Paolo  MINACORI Elsa et MOREL Matthieu 140 route de Montverdun
25/11 MARCHAND Louise MARCHAND Jordan et HERQUEL Adeline 194 chemin des Périchons
29/11 ORTAOREN Eymen ORTAOREN Eyüp et ACIKGOZ Ceyda 422 Route de Goincet

Baptêmes républicains 
02/03 Cléa BŒUF  Alexis Bœuf et Claire Decitre Roche la Molière
26/10  Tiago BRIGNONE Sébastien Brignone et Maud Teppe Dupelot 164 Chemin des Dimanches

Mariages
06/04 Melle Sonia GUIOTTO et M Sébastien NOILLY 33 rue du Clos de l’Orme
15/06 Melle Florence CANTET et M Alexis GAY 792 route Charles Beauverie
27/07 Melle Jasmine LINGRE et M Kamel MEHIR 32 rue du Clos de l’Orme

Décès
10/01 Madame VACHERON Odette
05/02 Monsieur PLANFORET Pascal 340 route de Précivets
01/05 Monsieur CHARRASSIN ROBERT 175 Chemin de la Croix Blanche
10/07 Madame SALET Renée
18/07 Monsieur GUICHARD André 323 Route de Goincet
27/11 Madame MÉRIGNEUX Maryse 
Nous avons une pensée pour Monsieur ROLAND Henri et Monsieur GUYOT Jean qui ont vécu 
de nombreuses années à Poncins.
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